

## Débil blindaje en la economía mexicana (El Financiero 09/06/10)

Débil blindaje en la economía mexicana (El Financiero 09/06/10) Ivette Saldaña Miércoles, 9 de junio de 2010 Crisis generalizada en Europa afectaría a nuestro país. Los daños serían mucho menores a la recesión: expertos. Emergencia griega "desnudó" a la UE: Antonio Gazol. La economía mexicana no está vacunada contra la nueva crisis que se está generalizando entre los países europeos, aunque de haber afectaciones serán mucho menores a lo visto con la recesión de 2009. Los investigadores de la UNAM Antonio Gazol Sánchez y Eduardo Loría advirtieron que las medidas recesivas de contención que se aplican en Europa no están tomando en cuenta los problemas que originaron la recesión, ni el aumento inusitado de los déficit fiscales. Coincidieron en que en el viejo continente hay muchos países que son vulnerables a tener una crisis, y al ser una economía globalizada, todas las naciones podrían tener afectaciones, aunque de distinta magnitud. El problema es que la recuperación actual "no ha sido una salida estructural, porque el fondo de la crisis no se ha resuelto", aseveró Gazol. Para Eduardo Loría, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), México sigue vulnerable en este entorno, aunque sin considerar una nueva crisis. De ahí que estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) en nuestro país tendrá un incremento de 4.2 por ciento en 2010, de 4 en 2011 y de 4.4 en 2012. Previó que la tasa de desempleo será de 5.2 por ciento en el presente año, para bajar a 5.15 por ciento en el próximo, y mantenerse en el mismo porcentaje en 2012. Mientras, la inflación en 2010 será de 4.6, y en 2011 de 4.1. Afirmó que el segundo trimestre del año será el más vigoroso, al esperarse crecimiento de 5 por ciento. Habrá que modificar esa denominación de PIGS (Portugal, Italia, Grecia y España) a los países europeos con mayores problemas, pero deberían agregárseles dos "i" para llamarlos PIIIGS, al sumarse Islandia e Irlanda, aunque también podrían añadirse Bélgica y Suiza. Irlanda, que era un paradigma de éxito y crecimiento, reventó al igual que Islandia. Bélgica tiene problemas muy graves, porque parece que sus cifras son peores de lo que ha dado a conocer. El problema de España va a reventar por las cajas regionales, "que están haciendo agua". De los países BRIC (Brasil, Rusia, India y China), la economía más débil es la rusa, donde podríamos ver problemas económico-financieros. Amenazas Durante la Segunda Reunión Trimestral del Cempe de 2010, Loría dijo que la mayor parte de los países buscan depreciar sus monedas, es decir utilizar políticas devaluatorias a sus tipos de cambio "para pasarle la factura al país de enfrente". Planteó que los riesgos a la recuperación internacional son: el conflicto en Corea, que arrastraría a China y a Japón; el ajuste estructural de Europa; la burbuja inmobiliaria de China, y el agotamiento de los estímulos fiscales. Antonio Gazol, de la Facultad de Economía, comentó que la crisis griega "desnudó" a la Unión Europea porque reveló que hay visiones locales que prevalecen por encima de las de conjunto, además de que la gestión de la crisis de las autoridades europeas ha sido poco eficiente. Y es que no midieron el tamaño del problema: hay un mal plan de recuperación, no hay capacidad de prever las debilidades estructurales, y eso se traduce en "ataques especulativos". Además, la reacción a la crisis no fue ni a tiempo ni en forma coordinada. Asimismo, los problemas financieros generaron la crisis del euro, que se mantiene en niveles bajos de casi 1.19 dólares, tipo de cambio que está más cerca del 0.90 de dólar por euro al que se vendió cuando empezó a circular, en enero de 2002, y lejos del 1.60 dólares por euro en que llegó a venderse en 2008.